

EDITORIAL:

Héctor Valladares García, In Memoriam.

El día 22 de agosto del presente año, la Estomatología cubana, y en particular la matancera, sufrió una pérdida irreparable con el fallecimiento inesperado del Dr. Héctor Valladares García, quien desde el año 1972 desempeñó una apreciable y notable labor en este campo de las ciencias médicas. Quienes compartieron con él tantas horas de arduo trabajo pudieron apreciar sus cualidades de trabajador incansable, estudioso, y el desempeño impecable en las tareas asignadas en estos años de excelente trayectoria académica y administrativa.

El compañero Héctor Valladares García alcanzó los títulos de Estomatólogo General en 1972, de Especialista de Primer grado en Prótesis Estomatológica (1977) y de Segundo grado de la misma en 1986. Fue uno de los fundadores de la docencia de pregrado de Estomatología en la provincia de Matanzas, Jefe del Grupo Provincial de Prótesis y Profesor Asistente de la Facultad de Ciencias Médicas de esta propia provincia. Fundador de los Órganos de Poder Popular, donde ejerció como Delegado por varios años de mandato. Miembro fundador de la Sociedad Cubana de Estomatología, filial Matanzas, y de la Sociedad Cubana de Prótesis Estomatológica. Desempeñó diferentes responsabilidades administrativas, después de graduarse como especialista de Prótesis; fue Jefe del Servicio de esta especialidad en el municipio de Colón, Matanzas. Director de la Clínica Estomatológica Docente "César Escalante" de Matanzas hasta el año 1986, en que fue nombrado director de la Clínica Estomatológica Docente "III Congreso del PCC" en Matanzas. Con su dirección sabia, inteligente y mancomunada condujo a este centro hacia la obtención de los más importantes galardones de la Emulación Socialista: Unidad del pueblo para el pueblo, Colectivo Moral, Vanguardia Nacional, condiciones que se mantuvieron mientras estuvo en esa responsabilidad.

En los años 1990-1992 cumplió misión internacionalista en Zambia, donde también realizó la función de jefe de la brigada. Participó en Misión Internacionalista como parte del Programa Integral de Salud (PIS) en Venezuela, desde mayo de 2002 hasta diciembre de 2003; a partir de entonces formó parte activa de la misión Barrio Adentro que comenzó en enero de 2004 hasta su fallecimiento el 22 de agosto de 2006.

En Venezuela recibió certificados por su participación en diferentes eventos. Obtuvo reconocimientos por la valiosa y encomiable labor en sus funciones como estomatólogo. En esta etapa presentó relevantes trabajos científicos tales como: Impacto de la Atención Estomatológica en el estado de Lara (premiado); Técnica Sofrológica en la Terapéutica Odontológica en escolares de primaria (premiado); Fluorosis dental (premiado); además de desarrollarse como jurado en la cuarta Jornada Científica Nacional Cubano-Venezolana. Participó en julio de 2006 en el Congreso Odontológico Nacional celebrado en Islas Margaritas, como conferencista del trabajo "Integración docente asistencial de OGI-EGI en la Misión Barrio Adentro". Fue jefe de docencia en Estomatología del estado de Lara desde 2004 y reserva de cuadros de su coordinación. Durante sus casi 34 años de servicios participó en la docencia de pre y postgrado. Como coordinador y profesor de cursos

de postgrado (21), Congresos Nacionales e Internacionales. Sumó a su currículum varios trabajos publicados (3), investigaciones publicadas (5), ANIR (3), trabajos presentados en eventos provinciales en la especialidad de Prótesis (23), miembro de tribunales de pase de año y Estatales de pre y postgrado. Cursó hasta el segundo año en la especialidad de Administración de Salud, la cual se vio interrumpida en el año 1990 cuando fue llamado a laborar en Zambia para cumplir misión internacionalista en África.

Fue honrado con el Diploma de Honor al Mérito como testimonio a su lealtad, integridad y espíritu de trabajo.

Los que compartimos con él tantas horas fructíferas de labor y verdadera amistad sabemos que su inesperada desaparición física nos ha marcado a todos. Las palabras de hoy deben servir para guardar muy dentro de cada uno de nosotros su recuerdo e inestimable ausencia. Homenaje por siempre y hasta siempre a nuestro querido compañero y amigo, Héctor Valladares García.

"...La muerte no es verdad, cuando se ha cumplido bien la obra de la vida..."
José Martí.

Dra. Isabel Martínez Brito
Especialista de II Grado en Ortodoncia.
Profesora Asistente

CLÍNICA ESTOMATOLÓGICA DOCENTE "III CONGRESO DEL PCC".MATANZAS.
E-mail: isabel.martinez@infomed.sld.cu